

Prise de position de Swiss Olympic: Jeux Olympiques et Paralympiques de Paris 2024 (état: décembre 2023)

Situation initiale

Les Jeux Olympiques d'été se tiendront du 26 juillet au 11 août 2024 à Paris. Les Jeux Paralympiques auront ensuite lieu du 28 août au 8 septembre 2024. Les Jeux feront donc leur grand retour en Europe après dix ans d'absence. Après les éditions de 1900 et de 1924, c'est la troisième fois que Paris est choisie comme ville organisatrice des Jeux Olympiques. Avec désormais 22 épreuves mixtes au programme au lieu de 18, il y aura à Paris, pour la première fois de l'histoire des Jeux Olympiques, autant de femmes que d'hommes.

Organiser des Jeux Olympiques et Paralympiques implique toujours de devoir relever des défis de taille. Le Comité d'organisation (CO) de Paris 2024 n'échappe pas à la règle, confronté notamment au dilemme posé par l'organisation d'un événement de grande envergure qui soit aussi respectueux de l'environnement que possible. Le CO est totalement conscient de l'enjeu. C'est pourquoi il a l'intention de poser de nouveaux jalons dans ce domaine, ce à quoi doit contribuer le [Rapport Durabilité et Héritage](#), lequel détaille les mesures prises en faveur de la protection de l'environnement.

De même, comparativement aux Jeux organisés en Asie en 2018, 2021 et 2022, la sécurité pèse plus lourd dans la balance pour Paris 2024. Entre autres aussi avec l'escalade du conflit au Proche-Orient depuis octobre 2023. Le CO a en outre dû faire face à la hausse drastique des coûts de l'énergie et des matériaux de construction, ce qui a à son tour eu un impact déjà perceptible sur les coûts des Jeux. Le CO a aussi essuyé des critiques au sujet du prix des billets et de l'hébergement dans la capitale.

Enfin, l'invasion de l'Ukraine par la Russie au printemps 2022 est venue ajouter à ces Jeux une certaine dimension géopolitique. Le 8 décembre 2023, le CIO a décidé d'accepter les athlètes individuels russes et biélorusses sous certaines conditions.

Position de Swiss Olympic

Assister à une cérémonie d'ouverture sur la Seine, vivre des compétitions olympiques au cœur d'une métropole d'envergure mondiale à l'ombre de la tour Eiffel ou à proximité directe de la Place de la Concorde: Swiss Olympic se réjouit au plus haut point de ces Jeux Olympiques, malgré les défis. Les compétitions étant situées à seulement quelques heures de train de la Suisse, le Swiss Olympic Team pourra compter sur un large soutien de la part des supporters helvétiques. Si nous avons chez Swiss Olympic bel et bien eu vent des critiques dénonçant le prix des billets et des hébergements, nous n'avons cependant aucun pouvoir de décision sur la tarification. Selon le CO, le prix de près de la moitié des dix millions de billets émis pour les Jeux est toutefois inférieur à 50 euros.

Le Swiss Olympic Team se déplacera en train afin de s'inscrire lui aussi dans une démarche de respect de l'environnement, démarche que défendent à la fois le CO de Paris 2024 et le CIO. L'événement se déroulera à 95 % sur des sites de compétition préexistants ou temporaires qui s'inscrivent tous dans un plan d'utilisation à long terme, ce qui démontre, du point de vue de Swiss Olympic, la volonté d'engagement du CO en faveur du développement durable.

L'objectif que poursuit Swiss Olympic est avant tout d'offrir au Swiss Olympic Team les meilleures conditions de participation possibles, pour des Jeux réussis. Des responsables se sont donc rendus à plusieurs reprises à Paris afin de préparer ces Jeux, et les échanges qu'ils entretiennent avec le CO sont nourris. La priorité absolue est donnée à la sécurité des membres de la délégation. Swiss Olympic est par conséquent en contact permanent avec les autorités suisses, en particulier avec l'Ambassade de Suisse en France et avec la fedpol.

Swiss Olympic a pris acte de la décision du CIO de permettre aux athlètes russes et biélorusses de participer à Paris. Swiss Olympic n'envisage aucun boycott. Comme d'habitude, la délégation recevra avant le début de l'événement des informations sur des sujets de société ou liés à la politique (du sport) autour des Jeux.

Informations complémentaires

Alexander Wäfler
Responsable Médias et Politique de Swiss Olympic
031 359 72 16 / alexander.waefler@swissolympic.ch